

# HITLER

## HACE UN LLAMAMIENTO FINAL

MIS PALABRAS SON DIRIGIDAS a INGLATERRA para EVITAR su DESTRUCCION



ADOLFO HITLER

MILLONES DE JOVENES ALEMANES ESTAN LISTOS PARA PELEAR CONTRA GRAN BRETAÑA.—MIS PALABRAS NO DEBEN DE INTERPRETARSE COMO DEBILIDAD; CURCHILL PODRA HACER BURLA DE ELLAS Y DECIR QUE SON DICTADAS POR EL MIEDO; PERO EN CADA CASO YO SE QUE ACTUO DE ACUERDO CON MI CONCIENCIA. — MANTENER LA PAZ CON INGLATERRA HABRIA SIDO UNA BENDICION PARA AMBAS NACIONES. —

Mi política de exterior era de amistad con Italia e Inglaterra. — Pero a pesar de mis esfuerzos no se pudo mantener la amistad con Gran Bretaña. — El Fuehrer hizo un recuento de las victorias alemanas durante esta guerra. — El plan alemán fue completamente variado a principios de marzo. — Este cambio fue obligado por la amenaza a los centros industriales del Reich. — No estoy entregando un ultimátum a Gran Bretaña. — Pero quiero dejar constancia clara de que el rechazo de este llamamiento a la razón daría como resultado el ataque contra Inglaterra

tarla, la principal de las cuales era un intento para obtener la revisión del tratado de Versalles. Esta revisión fue largamente esperada y la Liga de las Naciones, debidamente apoyada, tuvo autoridad para llevarla a cabo. Pero la Liga mas bien garantizó las iníquas condiciones del dictado de Versalles.

El Fuehrer recordó como los nazis habían libertado a Alemania del capitalismo judío y de los lazos de la pluto-democracia, diciendo: "Las manos de esos capitalistas judíos y de los instigadores de la guerra estaban teñidas de sangre en tanto ellos buscaban pretextos para realizar sus planes diabólicos. El veneno derramado por los judíos en todas las naciones comenzó a ejercer su influencia. Los judíos, los masones, los fabricantes de armamentos, los mercaderes internacionales fueron los que criminalmente incitaron a Polonia a resistir las justas demandas alemanas.

Yo meramente deseaba la devolución de Danzig y el restablecimiento de las comunicaciones directas entre el Reich y la aislada provincia de Prusia Oriental, después de la realización de un plebiscito. Los partidarios de la guerra, europeos y no europeos, hicieron que Polonia rechazara mis proposiciones.

El 19 de junio los soldados alemanes encontraron documentos secretos del consejo supremo de guerra aliado, inclusive las minutas de cada una de sus sesiones. Las notas marginales puestas por Weygand, Daladier y otros prueban que se intentaba usar Finlandia, así como Noruega y Suecia, contra Alemania y que se planeaba también el bombardeo de Baku. Después de la victoria de Polonia hice un llamamiento al mundo. Prejide también que este llamamiento no sería escuchado. En esos días los agitadores me presentaban ante el mundo como un verdadero cobarde. Churchill, Edén y Horé-Belisha rehusaban hasta oír

(PASA a la Pág. CUATRO)

BERLIN, 19 UP.—El Reichstag fué convocado inesperadamente esta noche, con el fin de oír una declaración de Hitler. El Fuehrer habló a las siete y cinco minutos, diciendo: "Hombres del Reichstag; en medio de una tremenda lucha por la libertad y el futuro de Alemania, os he llamado aquí para dar a nuestro pueblo una idea de la significación de los hechos que estamos presenciando. Los sacrificios que impone esta guerra están fuera de proporción con las razones alegadas para desa-

### "NOVEDADES"

Nº 1330. Director: Rafael Soley

Viernes 19 de Julio de 1940

## ESPAÑA AL BORDE DE LA GUERRA

Informes diplomáticos llegados a Washington dicen que pueden esperarse dentro de las próximas 24 horas acontecimientos de trascendental importancia en la política exterior de España.—Se presume que el general Franco, presionado por el elemento fuertemente pro-alemán y pro-italiano, que encabeza Ramón Serrano Suñer, podría declarar a España en guerra con Gran Bretaña junto con Roma y Berlín.—Es con el objeto de eludir serias dificultades internas en caso de que rechazara la solicitud alemana de permitir el paso de tropas alemanas por España para atacar a Gibraltar

WASHINGTON, 19 UP.—Informes diplomáticos que han llegado a esta capital dicen que pueden esperarse dentro de las próximas 24 horas acontecimientos de trascendental importancia en la política exterior de España. Según se tiene entendido los noticias sensacionales, cuyos detalles no han sido revelados por los diplomáticos que las han recibido, estarían directamente relacionados con la posición de España frente a la gue-

rra europea, se presume que el general Franco presionado por el elemento fuertemente pro-alemán y pro-italiano, que encabeza Ramón Serrano Suñer, podría declarar a España en guerra con Gran Bretaña junto con Roma y Berlín a fin de eludir serias dificultades internas en caso que rechazara la solicitud alemana de permitir el paso de tropas para atacar a Gibraltar.

# LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

## VIBRACIONES DEL MINUTO

### AMPLIACIONES PARA SEGURIDAD PUBLICA

Las ampliaciones aprobadas ya por el Congreso para la carrera de seguridad pública Cartera a cargo de don Francisco Calcedo Guardia, no pueden ser más justificadas. Pensar que mientras la población de un país aumenta, puede quedar inalterable el servicio de la seguridad pública, es exponer al peligro de los desafíos ciudadanos a las ciudades y especialmente a los nuevos centros industriales que se van creando con el tiempo. La capital misma de la República ha aumentado sus barridas en forma sorprendente. Nuevos edificios se construyen a cada instante, y la población se extiende. Sería harto difícil para una misma cantidad de gendarmes dar cumplimiento a sus deberes no por falta de voluntad, sino por falta de número. Las ciudades sin vigilancia permanente y celosa — para lo cual se requiere policía — son propicias a la delincuencia y la misión principal de la autoridad es prevenir antes que castigar.

Por eso consideramos que el Congreso ha hecho muy bien en dotar de nuevas posibilida-

des a la Cartera de seguridad pública, de modo que esta importante dependencia del Estado pueda correr al mismo tiempo con las necesidades de la vida inevitable.

Costa Rica ha sido siempre país de paz y de tranquilidad. Pero esa vida patriarcal de otros tiempos se ha ido extinguiendo a causa posiblemente de las inmigraciones indeseables y que son evitables hasta cierto punto, pero no en su totalidad. Siempre se cuecen por las rendijas ocultas o las de la ley ecóaticos delincuentes que contaminan y que requieren mayores cuidados de parte de la autoridad. Por otra parte al crecer la población crecen los negocios, los establecimientos públicos en todos sus ramos. El ojo de la autoridad tiene que estar atento para que este progreso no se convierta en incentivo para los listos, para los que están siempre a caza de oportunidades.

Pensamos, pues, que se hacía sentir y mucho esta necesidad.

### MONOLOGO ANTE UN JOVEN AMERICANO

Delante de ti, joven americano, mi monólogo se expandirá en infinito halago de optimismo; podría repetirse irresponsablemente los díramos que se han desgranado para la juventud torrencial de América. Continente del porvenir, yo ría todavía a la mirada de los sagaces, y a la expectación de los impacientes.

Tú eres una parte del porvenir de América, y eso, que es la esperanza, me estrema un poco. Porque te veo dramáticamente desorientado y sollozando por fuerzas e inercias contradictorias, de bajo mundo. El hombre americano del siglo pasado, imbuido de estrepitosas ideas liberales, cerraba los ojos en sus arrebatos líricos y te proclamaba a ti, joven, el dueño in facto del porvenir, el depositario de sus ideales, el realizador de su fe. Pero tú eres para él un mito risueño y no un ser viviente; para él, carecías de defectos y estabas ligado en el mármol glorificador de la perfección. ¡Con qué diverdio, a pesar de ser trágico, aspecto de credulidad fiaba en ti todos sus sueños, mientras el avisado plutócrata, el voraz imperialista, el verdadero y ensalzado hombre práctico, en colisión con el político de campanillas, y el cacique de recursos incontrolables le alaba en sus países con ferrosariles incesantes y con empréstitos onerosos pagaderos a plazos de largas generaciones!

Pero para nosotros, que un día despertamos sin la fe ochocentista del progreso indefectible, para nosotros que supimos del fracaso de tantos ideales y que le vivimos la cara al horror del mundo, sin máscara, tú comienzas a ser otra cosa, más palpitante y patética, que a nuestro lado se desentruelve con mucho de enigma y mucho de hostilidad. Ha surgido en la vida en época absurda de riqueza y frialdad entremezcladas y constituyes un conflicto espiritual tremendo; sin quererlo, eres el competidor nuestro, con más eficacia que nunca pero también con más desánimo, desencantando prematuramente.

¿Cuáles son tus ideas, si no podemos hablar sin rubor de ideas? Acaso por trabajo de nuestros ojos, vemos en ti sólo al ansioso de placeres sin relieve, al amante de la vida cómoda, del fácil licumiento, del menor esfuerzo de las aperturas ligeras de la responsabilidad. La cultura es para ti fatiga al saber; fásidico; carga la existencia. Quieres satisfacer el instinto, antes que clamar la inteligencia. ¡Y tienes un continente por modelar, antes que las manos! ¡Y tie-

POR CESAR BRAÑAS

nes un antiguo compromiso con la esperanza!!!

¿Se que puedes, sin sonrojo, culparnos a los padres y a nosotros — de los procesos a hoy — de tu fracaso; puedes decir que tus gustos son hijos de los nuestros; que los instrumentos de la ciencia y la técnica puestos tempranamente en tus manos, te han dado una clase de independencia paradójica, porque te esclaviza a ellos al separarte del mundo moral en que hubiéramos querido encerrar. Sé que puedes culparnos, pues fuimos y seremos ejemplo inasequible para tu vida; transigimos con el mal; usufructuamos posiciones en un nuelles al precio de nuestras antiguas rebeldías; predi camos sin convertimos, subordinados al prejuicio y al temor.

Pero eso no perturba la disparada línea de nuestra congoja al saber que en tí no se encienden los sagrados fuegos de la auténtica juventud, aquella que no es sólo creadora de biología sino fuerza creadora del espíritu. Eso nos con duele en una hora en que el mundo subvertido busca por extravías de locura y destrucción su equilibrio en una hora en que la fuerza ciega — ya ni la fuerza bruta, que tenía algo de sublime por elemental — oprime a los hombres entre la miseria y la guerra.

¿Me equivoco, joven americano, en este esquema de mi angustia? Y ojalá así sea. Porque contadas veces en la historia tú sino has sido tan grande, tan henchido de responsabilidad. Tienes entre las manos te he dicho — y apenas te das cuenta de ello — un mundo por formar. En esa materia pública, inquieta de su figura definitiva, ¿qué soplo de belleza y de dignidad insuflarás? ¿O se te deshará, por el contrario, desgregada por la inebilidad y la incuria? ¿O bien asumirá terribles perfiles de perversidad y daño? ¿Todo depende de cómo América se potencie en tu corazón.

América está virtual en tus manos, escapada, deslizada ya de las nuestras inoectas y pezosas por no llamarlas traidoras. Apoderate urgentemente de toda ella y no dejes que vuelva a tus manos avisadas de sus viejos políticos, de sus escitadores, de los caudilles de parroquia, de los fomentadores del vicio, de los alcahetes de todas las prostituciones: ¡sálvala! ¡Sálvala, volviendo las espaldas energicamente a los sediciosos cantos de las sirenas.

¿Qué quieren hacer de tu América, de la América perpetua de los hijos, esos hombres? Una nueva Europa con sus mismos incoercibles errores; con la misma red de intereses; con las mismas provocaciones; con los mismos abominables negocios con la carne armentada de los hombres. No se repara en cómo transportar acá sigilosa o desfachadamente sus luchas, sus odios, sus rencores, sus aviesas intenciones, todo el sinies tro mundo que se les quema en la sangrienta antorcha que es ahora Europa y que, pos desgracia, no los consume a ellos?

Pero América es mundo de paz, tierra de hospitalidad, refugio de la cultura, refugio de los valores excelsos de la cultura, y en que lo siga siendo debes empuñar tu honor, que hispanicando valdrá siempre más que la vida, porque la vida sin él no tiene sentido. Pon tu voluntad al servicio de ese ideal que se te ofrece magnífico, para llenar tu oquedad de ideales. Que no se repita la historia — esa trama de sangre, de ambiciones, de horrores — en tus tierras de inagotable horizonte. Que no te empuñen la democracia ni te ensuyben a falaces, substitutos. Que no te rebarden frente a riesgos, ima ginarios ni te seduzcan para aventuraras que a otros aprovecharán. Y por eso de todos los amores, ama tu la libertad.

¿Ha de ser América mundo dispe? Esa es tu disyuntiva. ¿Cabe servirse de la experiencia ajena — de la trágica experiencia ajena — o es necesario padecerla en carne propia y en todas sus vicisitudes? Ese es tu problema. ¿Será posible destilar la cultura milenaria y purgarla de sus errores? Ese debe ser tu propósito para tu vida.

¿Eres débil, dices? ¿Te sientes abastado todavía en medio de la selva gigantesca, poblada de misterios y de gritos? Joven americano — orgulloso, argentino o boliviano iventado, cubano gallego o suspicaz mexicano, colombiano lírico o sumiso guatemalteco; fu debilidad es sólo un fantasma que hay que vencer: en tí laten fuerzas cordiales anchas como tu mundo y están en la hora precisamente que la tierra volcada en la desesperación reclama como nunca el advenimiento de nuevos hombres, que la libren de su horrenda pesadilla política, de sus deudas por la fe y la abnegación. Joven americano, frívolo, joven americano; da cara a tu sino y a tu sol o inicia con fervor sobre el sombrío crepúsculo de la sangre la radiante aurora de la esperanza y de la dignidad humana.

## MOMENTO INTERNACIONAL

### ACEPTACION DE ROOSEVELT.

El Presidente Roosevelt de los Estados Unidos aceptó la candidatura presidencial, para un tercer ejercicio, después de su nominación en Chicago por el partido demócrata. Por primera vez en los Estados Unidos un gobernante es postulado para una tercera presidencia. Ello quiere decir la obra administrativa de Roosevelt ha llenado plenamente las aspiraciones de su pueblo, y quiere decir también que en los momentos más difíciles de la vida internacional, goza de la confianza de aquel pueblo que espera ser conducido por los causas de dignidad y de prudencia que requiere la suerte, no solamente de Norte América, sino de todo el Continente. El Presidente Roosevelt ha sido de los más discutidos por las ideas y los intereses de su pueblo. Sus nuevas teorías hubieron de sorprender a la vida norteamericana cuando proclamó su NEW DEAL, y cuando comenzó a recortarle las alas al capitalismo y a resolver el inmenso problema económico que había lanzado a más de once millones de trabajadores a la miseria. Por otra parte proclamó la intervención en los asuntos privados de los demás países de América e instauró la política sabia del "buen vecino" solememente.

Todas estas doctrinas se vieron fuertemente atacadas por los intereses del minuto y la vieja política pretendió hacer valer la tradición imperialista.

Pero Roosevelt fue reelecto para su segundo período que está al terminando, y en estos momentos se le ofrece una tercera candidatura. Los hechos y las realidades se imponen a los argumentos. Y quien como el Presidente Roosevelt ha proclamado la neutralidad y la paz de América en presencia de los acontecimientos europeos, también cuenta con las simpatías que pueden llamarse unánimes, de todos los demás pueblos del Continente.

Este acontecimiento, pues, viene a ser uno de los más trascendentales de la vida americana, y es de esperarse que la realidad corresponda al ideal del partido demócrata de los Estados Unidos.

*Una trasnochada?  
Una Pastilla Oriental!*

### QUISICOSAS...

A Mr. Roosevelt le ofrecieron la tercera candidatura presidencial de los Estados Unidos.

Y es por aquello de que a enfermo que no quiere caldo... de tazas...

Solo que a este le quieren dar tres nada menos.

Y si se desnuda le meten la cuarta.

El Banco Nacional ha concedido tres millones y medio de créditos.

Qué dichosos los deudores... Nosotros no hemos visto ni un peseta.

Peró no perdemos la esperanza.

Dicen que desde ayer la libra

esterlina controlada u oficial es la corriente...

Es, decir, la que corre...

Peró así y todo, la quisieramos ver

Don Juan Fernández dice que los servicios de correos no deben considerarse como un negocio, sino como un servicio público social.

Valiente servicio le hace el correo a los que reciben recordatorios de cuentas vencidas, o de avisos de los Bancos, etc.

Eso es atentatorio y tales servicios deben pagar tarifa quintuplicada

No faltaba más



Dice nuestro colega LA TRIBUNA que hay buena cosecha de arroz... Pero no hay tales carneros. Ahora se debiera sembrar arroz con pollo, o a la valencia na. Porque no sólo de arroz vive e hombre.

# INAUGURANSE HOY LAS TRASMISIONES DE CULTURA MUSICAL

La primera de ellas se verificará a las 14 horas, por medio de la Radio PARA TI

San José, 18 de julio de 1940  
Sr. director de LA TRIBUNA.  
Senor director:

La dirección técnica de música escolar, buscando los medios posibles para levantar la cultura artística de nuestras escuelas, entre otras cosas acordó llevar a efecto todos los meses una radiotransmisión de cultura musical, la cual estará a cargo cada vez de diferente escuela, con la supervigilancia de esta dirección técnica a fin de que vayan los números bien ensayados y propios para escolares,

combatiendo así un poco la decadencia artística a que nos llevan algunas radiodifusoras capitalinas.

La primera transmisión será esta tarde a las 14 horas desde la Radio Para Ti que muy gentilmente ha sido cedida para dicho fin. Estará a cargo de la escuela Julia Lang, cuya maestra de canto la señora Virginia Mora de Sáenz ha preparado el siguiente programa, que como se verá es muy selecto. La transmisión se hará por medio de la Radio Para Ti a las 14 horas

- 1º El aguacero. Coro a dos voces
  - 2º Vais. Ejecuta en el bandleón la niña Olga Viquez del VI grado.
  - 3º Alborada juvenil. Coro
  - 4º Auroral. Canto y se acompaña con guitarra la niña Margarita Peña del VI grado.
  - 5º La llegada del Señor (de Haendel). Coro a tres voces
  - 6º Trio de piano, acordeón y guitarra, las niñas Norma Orosco, Olga Viquez y Margarita Peña.
  - 7º Las vacaciones. Coro.
- Maestro: Virginia Mora de Sáenz  
Director técnico de música: Alcides Prado Q.



## Delegación de estudiantes conferenció ayer con los miembros de la comisión de educación del congreso

Discutieron ampliamente el proyecto de ley que dará vida a la Universidad de Costa Rica

Hicieron los estudiantes objeciones a varios artículos en el sentido de que la universidad tenga real y verdadera autonomía.

Los diputados se muestran satisfechos de esas inquietudes estudiantiles que demuestran su interés por la ley que tienen en estudio.

Una delegación de la Asociación Nacional de Estudiantes visitó ayer a los miembros de la comisión de educación del congreso para cambiar impresiones y exponer sus puntos de vista a los señores diputados acerca del proyecto de ley que establecerá la Universidad de Costa Rica.

Según nuestros informes los mencionados estudiantes plantearon una serie de objeciones al mencionado proyecto, especialmente en aquellos artículos de la ley que ellos consideraban que limitan la autonomía de la futura Universidad. También sugirieron a los

miembros de la comisión modificaciones en el sentido de que el estudiante tenga una mayor representación en los consejos directivos.

Los miembros de la comisión de educación, con quienes conversó posteriormente esta delegación, uno de nuestros redactores, se manifestaron satisfechos de ese cambio de impresiones con los estudiantes, alabando la inquietud de estos jóvenes que desean colaborar en el sentido de que la Universidad de Costa Rica se establezca sobre bases firmes y sólidas en la vida educacional del país la importancia que realmente debe tener.



# ¡ MAS LUZ!

Una casa bien alumbrada deja siempre una buena impresión a los invitados. Las bombillas "GE-MAZDA" de la General Electric producen una luz brillante y clara que es esencial para crear una alegre y comfortable atmósfera. Insista en la marca "GE-MAZDA"



# GENERAL ELECTRIC MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.  
Departamento Comercial  
DISTRIBUIDORES

## DESTROYER AMERICANO ARRIBO EN LA MAÑANA DE AYER A PUNTARENAS

ES EL "J. FRED TALBOTT" DE 1900 TONELADAS Y CON UNA TRIPULACION DE 128 MARINOS

Varios días permanecerá en puerto y seguramente la tripulación arribó hoy a la capital en tren expreso

Nuestro redactor correspondiente en Puntarenas señor Estrada Delgado, nos informó ayer tarde por la vía telefónica, que a las siete de la mañana de ayer arribó a aquel puerto el destructor norteamericano 358 de nombre "J. Fred Talbott", en el cual viaja una tripulación de 128 marinos, que horas después bajaron a tierra.

Esta unidad naval de la marina de los Estados Unidos viene directamente de la base naval de Balboa y se ha unido al otro destructor que se encuentran

en nuestras aguas desde hace varios días y de cuya llegada dimos cuenta oportunamente. Está desplaza 1,000 toneladas y tiene una velocidad de 38 millas.

Permanecerá durante varios días en aguas territoriales costarricenses y posiblemente la tripulación venga hoy mismo a la capital por grupos, a fin de destruir de un corto descanso. En el puerto hay gran animación con motivo de la llegada de los "bus jacket" del Tio Sam.

## Vice Presidente de la Cruz Roja será electo hoy DON WARREN H. MORY PRESENTO RENUNCIA DE ESE CARGO CON CARACTER IRREVOCABLE

Se definirá igualmente si se celebra la kermesse que se había proyectado para recaudar fondos para llenar algunas necesidades.

Esta tarde a las cinco se reunirá el comité nacional de la Cruz Roja, para lo cual han sido convocados todos los miembros de él, a fin de remitir al grueso importante asuntos que hay pendientes y exigen pronta resolución. Entre ellos, está en primer lugar la renuncia irrevocable que ha presentado uno de los vice presidentes, don Warren H. Mory, quien por sus múltiples ocupaciones no podrá continuar en el desempeño del cargo, lo

que es de lamentarse. También se tomará un acuerdo en cuanto a la kermesse que se ha venido proyectando desde hace varios meses, con el fin de reunir fondos para llenar algunas importantes necesidades de la benemérita institución. Entre los otros asuntos a tratar, está algún relaciona con el comité auxiliar de Moravia, que parece ser, se ha tomado más atribuciones de las que el reglamento le concede.

# EL CASO DE CHILE

Los ojos de América se han tornado hacia Chile en los últimos días, a raíz del rompimiento de relaciones de España con esa nación hermana. Coméntase en las más distintas formas ese hecho que ha venido a romper una tradición de amistad, una política de verdadero entendimiento entre la Madre Patria y la gran nación suramericana. Pero en lo que hay unidad al juzgar esa "insólita" actitud del gobierno español, es que no ha procedido por sí ni ante sí, sino por influencias de quien trata de convertirse ya no en amo de los destinos de Europa; sino que su sueño de grandeza lo lleva a pensar en convertirse en fuehrer del universo.

Curioso es observar cómo quien obedece órdenes en su propia tierra, a la que parecería haber entregado a sus protectores de otrora, tildé y censuré en su nota a la Cancillería chilena la constitución y el régimen de gobierno que posee Chile. Ha querido, como lo expresa la prensa de Santiago, inmiscuirse en la política interna de otra nación, que ha sido siempre

respetuosa con las demás. La manifiesta influencia que, pese a las declaraciones hechas, desea tener el Reich sobre nuestra América, se han manifestado palpablemente en tres hechos principales en los últimos meses: la fracasada intenciona de edición en Uruguay, la nota del ministro Reinebeck a los gobiernos centroamericanos y la actitud del régimen de Franco para con Chile. Otros hechos de los que la prensa se ha ocupado largamente, contribuyen a pensar en la urgencia de una política defensiva para el Continente más efectiva y previsora. Ya lo expresaba no ha muchos días Harvey D. Gibson: el espíritu del mundo en 1940 necesita paz y libertad. Lo destroza la guerra y se ahoga por su falta de libertad. Pero mientras no haga América una ofensiva dentro de sus propios lineamientos tendiente a robustecer el espíritu vigilante de sus hombres y sus gobiernos no consoliden vigorosamente

su política exterior mancomandada, estará el Continente en peligro de que pueda de un momento a otro ser vulnerado.

Volviendo al asunto de Chile, cuyo espíritu vigilante; en ya gestión en lo internacional se tan previsora y ha sido tan beneficiosa; incluso para la nación que inesperadamente no sólo ha roto con ella los eslabones de su amistad, sino que ha querido criticar a los de su vida interna, hemos de estar solidarios con ella, por imperativo de la justicia, y de los principios de americanidad que hemos sustentado.

Unamuno, con intuición profética dijo alguna vez que América conquistaría a España. El continente de la Democracia, la porción depositaria del tesoro que constituye la civilización occidental, hoy vacilante en el Viejo Mundo, no irá sino embargo, en sea de conquista sino de liberación y acaso sea España la primera que sienta el influjo bienhechor de esta América que defiende la libertad y la paz.

Anuncie en "Novedades"

# GRAN BRETAÑA PREPARASE PARA EL MOMENTO QUE

## Vasto programa comercial mundial por intermedio de la conferencia de se propone iniciar Alemania

El objeto es aislar a Gran Bretaña, y el informe al respecto causó sorpresa en los círculos de la conferencia, aunque no ha sido posible lograr una confirmación.—Prevalece la impresión de que tal vez trate Alemania de comunicar sus puntos de vista a la conferencia pero las delegaciones no han indicado ahora su simpatía o apoyo a los objetivos alemanes

LA HABANA, 19. UP.— La información de Londres de que Alemania se disponía a iniciar un programa comercial mundial por intermedio de la conferencia de La Habana para aislar a Gran Bretaña causó sorpresa en los círculos de la conferencia, aunque fue imposible obtener nueva confirmación. Prevalece la impresión de que tal vez trate Alemania de comunicar sus puntos de vista a la conferencia pero ninguna delegación ha indicado ahora su simpatía o apoyo a los objetivos alemanes.

## RECHAZA INGLATERRA TRES DIFERENTES PROPUESTAS DE PAZ ALEMANAS

No ha hecho, dice Londres, en el término de los dos semanas

En los círculos británicos se hace notar que el hecho de que Hitler insista en sus esfuerzos para persuadir a Gran Bretaña a que negocie robustece la creencia de que el Reich "cada día que pasa se debilita y Hitler comprende que no podrá salir airoso en una guerra prolongada"

LONDRES, 19. UP.— En el término de las dos semanas últimas, el gobierno británico rechazó lisa y llanamente tres diferentes propuestas de paz alemanas. Comentando este asunto, en los círculos británicos se hace notar que el hecho de que Hitler insista en sus esfuerzos para persuadir a Gran Bretaña a que negocie, robustece la creencia de que el Reich "cada día que pasa se debilita y el canciller Hitler comprende que no podrá salir airoso en una guerra prolongada".

## Profesta Japonesa

HA SIDO FORMULADA ANTE EL CONSUL NORTEAMERICANO EN SHANGHAI

ES POR EL SUPUESTO ATAQUE DE MARINOS ESTADOUNIDENSES A CIVILES NIPONES

SHANGHAI, 19. UP.— El cónsul general japonés Yoshiaki Miura presentó ante el cónsul interino norteamericano Richard Butrick contra un supuesto ataque de marinos estadounidenses a dos civiles nipones y pidió medidas disciplinarias reservándose el derecho de reclamar una indemnización. Dos pistoleros mataron de cinco tiros a Samuel Chang, graduado en periodismo en la universidad de Columbia, quien se encontraba tomando té en un café alemán de la zona internacional.

## DE INSOLITA SE CALIFICA EN CHILE LA ACTITUD DEL GOBIERNO ESPAÑOL

SANTIAGO DE CHILE, 19. (Especial para NOVEDADES). En los círculos oficiales y diplomáticos sigue comentando el inesperado rompimiento de relaciones diplomáticas del gobierno español con el de Chile, país el que adujo el gobierno nacionalista de la Península Ibérica hechos que en su oportunidad fueron ampliamente explicados a la Embajada de España en esta capital, como fueron en las publicaciones de la prensa y los discursos pronunciados en una manifestación popular. Ante los cuñes la Cancillería chilena dio amplias explicaciones indicando que no solamente no se solidarizaba el Gobierno con esos actos, sino que era su intención inequívocamente mantener las buenas relaciones

cultivadas con la Madre Patria. Se agregó que ésta era la única actitud que procedía en tal emergencia dada la amplia libertad garantizada a los ciudadanos por la Constitución y las leyes chilenas. La Cancillería chilena con fecha de ayer dio una declaración pública refutando las inconvenientes aseveraciones hechas en el comunicado español. Se filida como insolita la actitud intervencionista del Gobierno Español en la política chilena, al criticar y ofender en su nota de ruptura de relaciones la composición e ideología del actual Gobierno, actitud similar a otras recientes que comprometen la seguridad de este Hemisferio y que parecen obedecer a una misma acción.

### REPRESALIAS

LA HAYA, 19. UP.— En la conferencia de prensa se anunció hoy que "los alemanes tomarán en lo sucesivo represalias contra el maltrato de que son víctimas los ciudadanos alemanes residentes en las posesiones holandesas.

## FORMACION AEREA ITALIANA BOMBARDEO MILITAR Y OTROS OBJETIVOS EN

Así lo informa Roma que agrega que se realizó el bombardeo después de un metro y que fué alcanzado un buque británico, y hundido un submarino Oriental.—Reclaman los alemanes el hundimiento de un submarino británico doce aviones de los que volaron ayer sobre territorio alemán.—El Japón el proyecto de invitar a tercera potencia para que medie en las hostilidades declara el ministro de relaciones exteriores japonés.—El ex-campeón mundial desarrollará actividades como paracaidista alemán.—La tregua política concierne los partidos de oposición en Chile, produce malestar entre los grupos.—Acoge entusiastamente la prensa británica la aceptación de Roosevelt presidencial.—Reclama Londres que fueron derribados cuatro aviones alemanes sobre territorio inglés.—Reorganización del comité democrata nacional en vista de —El encargado de negocios de Chile en España salió para Lisboa haciéndose cargo de los asuntos chilenos en España.

### LA AVIACION ITALIANA BOMBARDEO GIBRALTAR

ROMA, 19. UP.— El comunicado oficial anuncia que la aviación italiana bombardeó a Gibraltar con resultados satisfactorios.

### REORGANIZACION DEL COMITE NACIONAL DEMOCRATA

CHICAGO, 19. UP.— El Comité Democrata Nacional se reunirá hoy para reorganizar completamente sus filas en vista de la defección James A. Farley cerebro organizador de las campañas de Roosevelt en 1932 y 1936. Farley al parecer rompió toda su vinculación anoche con Roosevelt al insistir en su oposición a que se nombrase para la vice-presidencia a Henry A. Wallace candidato elegido por el mismo Presidente. Se espera que Frank C. Walker eminente democrata del Este o el James F. Brynes sean nombrados para substituir a Farley

### LA ACEPTACION DE ROOSEVELT

WASHINGTON, 19. UP.— El Presidente Roosevelt anunció que acepta la candidatura a la presidencia de la república por el partido democrata.

### DECLARACIONES DE SUMA

TOKIO, 19. UP.— El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores Suma refiriéndose al discurso de Winston Churchill expresó que el Japón por ahora no tiene el proyecto de invitar a ninguna tercera potencia para que medie en las hostilidades chino-japonesas. Agregó que en caso de producirse una media ción tendría que basarse en las condiciones japonesas. Acerca de la designación de Roosevelt manifestó: "No estamos dentro de la elección norteamericana. No tenemos interés en el hombre pero sí en la política externa de los gobiernos especialmente en lo que atañe al Extremo Oriente".

### DISPOSICIONES DEL GOBIERNO DE PETAIN

VICHY, 19. UP.— La Gaceta oficial francesa publica hoy un decreto por el cual se dispone que podrá ser retirada inmediatamente la ciudadanía a cualquier extranjero naturalizado francés.

### ATACADO EL BARREMINAS RINOVIA

LONDRES, 19. UP.— Un comunicado del almirantazgo anuncia lo siguiente: "el barreminas Rinovia fué atacado ayer frente a la costa sur por aviones enemigos que lo ametrallaron. Uno de los aparatos fué derribado por el Rinovia cayendo al mar donde se hundió inmediatamente. El Rinovia tuvo a bordo tres bajas.

### REANUDA LA AVIACION ALEMANA SUS RAIDS CONTRA INGLATERRA

LONDRES, 19. UP.— Esta tarde la aviación alemana reanudó con intensidad sus raids contra Inglaterra abarcando también la navegación en la costa sur donde testigos presenciales afirman que por lo menos fueron batidos cuatro aparatos germanos y tal vez cinco u ocho bombas cayeron en un pueblo del sudoeste de Escocia resultando un niño muerto y cierto número de heridos que aun no se puede estimar porque se ignora los que han quedado sepultados bajo los escombros de un gran edificio. El mismo avión solitario que realizó este raid arrojó cuatro bombas en otra parte del pueblo alcanzando a destruir parcialmente las gradaderas de un campo de futbol.

### DERRIBADOS CUATRO AVIONES ALEMANES

LONDRES, 19. UP.— Extraoficialmente se anuncia que cuatro aviones alemanes fueron derribados durante la actividad aérea de ayer sobre las islas británicas. Uno de los aparatos cayó en el Canal de la Mancha y a los otros dos se les vio cuando perdían rápidamente altura envueltos en llamas.

### HITLER HACE UN LLAMAM

Viene de la Página UNO el nombre de paz.

Hoy no tenemos que multiplicar estadistas democráticos nos lo suenos. Nuestras fuerzas armadas a de que la guerra empezara, nada de viveres de hierro y combustibles son enteramente adecuadas para que dure.

Debe recordarse que los dos imbaban mi política exterior eran la glaterá. A pesar de mis sinceros mantener la amistad con Inglaterra dición para ambas naciones.

Lo que ahora vendrá caerá sobre Churchill, quien probablemente será que lo que sigue es el aniquilación será la destrucción de un gran im me proupe dese. Yo lamento a sean civiles, tanto en la Gran Bre ro sé que millones de jóvenes ale contra Inglaterra. Mis palabras so razón, dirigido a Inglaterra, para ben interpretarse como debilidad, la de mis palabras y decir que son en cada caso yo sé que actúo de a

Yo oigo los gritos de Churchill anunciando que la guerra debe ce que ellos comprendan lo que la gu partirán para Canadá, pero el pueh Inglaterra. Las victorias en el fre que yo tenía razón y que nuestros dos. Nuestras fuerzas están estab hasta la frontera española, y esto creiblemente pequeñas en compar mundial".

El Fuehrer hizo un recuento d plicando la necesidad en que se h a Noruega y Dinamarca, así como alemana había sido desde el com línea Maginot, y la resolución de fue tomada solamente después de sus aliados para invadir a esos pa

Todo el plan alemán tuvo qu mayo para hacer frente a la amer triales de Alemania. Nosotros hici zón: Alemania necesitaba la reviz. Aún nuestros enemigos sabían qu día continuar permanentemente. A gualidad del tratado de paz porque do en realidad vencedores. El na sólo libertar a Alemania del dicta cambiar el sistema democrático. I que ser forzada contra la voluntad y británicos. Francia contestó a n servicio a una tremenda fuerza mi 1939 la guerra todavía podía hab los británicos, sin embargo, dese guerra tres años, con el fin de recer nes bélicas.

Hitler declaró que no estaba Gran Bretaña pero que quería de rechazo de este llamamiento a la el ataque final contra Inglaterra. lemania posee.

### DE REGRESO A FRANCIA LA EM

LONDRES, 19. UP.— La embaja El encargado de negocios de castellan de Londres de regreso a Francia.

# TENGA QUE

## la Habana

### O EL ARSE- NIBRALTAR.-

Un vuelo de 3.200 kiló-  
metros en el Mediterráneo  
y que fueron derri-  
vados no tiene por ahora  
carácter chino-japonesas,  
sino que Schemeling desata-  
ca entre los radica-  
les socialistas y comunis-  
tas para la candidatura  
de un vupelo a te-  
nido renuncia de Farley,  
cuyo cargo el ministro del

### ENTO

ur nuestros planes. Los ex-  
clanientes informados de los  
nuestros ahora mayores que antes  
reservas de municiones,  
y otros elementos esencia-  
les sostiene: la guerra, dure lo  
que dure.  
Los cardinales que animan  
la amistad con Italia y con  
los esfuerzos no ha sido posible  
que hubiera sido una ben-  
dición para el pueblo británico y no  
dejará en Canadá. El pen-  
samiento de Alemania, pero  
perlo mundial que yo nunca  
sea las víctimas de la guerra  
añe como en Alemania. Pe-  
nean están listos para pelear  
a un llamamiento final a la  
vitar su destrucción. No de-  
Churchill podrá hacer bur-  
dictadas por el miedo. Pero  
uerdo con mi conciencia.  
y los políticos de Londres,  
ntinuar. No estoy seguro de  
erra va a ser. Y luego, ellos  
lo tendrá que permanecer en  
de occidental han probado  
enemigos estaban evocando  
ocasión desde el Cabo Norte  
se ha obtenido con bajas in-  
cruencia con las de la guerra

Las campañas alemanas, ex-  
bia visto el Reich de ocupar  
los países bajos. La decisión  
de atacar frontalmente a  
la través Holanda y Bélgica  
haberse descubierto los pla-  
nes.

ser alterado a principios de  
za contra las regiones indus-  
nos un llamamiento a la ra-  
ción de la paz de Versalles.  
la situación existente no po-  
demania no reconoció la le-  
les vencedores no habían si-  
cional socialismo deseaba, no  
de Versailles sino también  
a revisión de Versalles tuvo  
de los gobernantes franceses  
estas demandas llamando al  
lar. El dos de setiembre de  
se evitado. Los franceses y  
an la guerra. Deseaban una  
ger los frutos de sus inver-  
siones.

entregando un ultimatum a  
se clara constancia de que el  
razón daría como resultado  
en todas las fuerzas que A-

### AJADA EN LONDRES

La francesa cerró sus puertas  
y el restante personal salieron

# LANZARSE A LA OFENSIVA

La máquina bélica e industrial británica ha sido ajustada al ritmo más acelerado que haya conocido el país para que las defensas de la isla sean inexpugnables.—"Para realizar una fructífera campaña debe pasarse de la defensiva a través de las etapas de contraataques locales a la contraofensiva general, declaró un oficial británico al corresponsal Sidney Williams, de la "United Press".—"Así Gran Bretaña aunque pueda considerarse actualmente bastión de la democracia debe ser considerada al mismo tiempo como un posible punto de partida; es imposible ganar una guerra a la defensiva".—Por ello toda la ayuda que pueda conseguir Inglaterra del exterior será necesaria durante muchos meses.— Las reservas deben aumentar constantemente si se desea pasar algún día a la ofensiva sobre todo en estos tiempos en que se pueden producir las máquinas con más rapidez en que los hombres las usan

LONDRES, 19 UP.— La máquina bélica e industrial de Gran Bretaña ajustada al ritmo más acelerado que se haya conocido en el país para que las defensas de las islas sean inexpugnables afronta un nuevo problema, la preparación para el día en que como predijo el primer Ministro Churchill llega el país que lanzarse a la ofensiva. Hay que contar con las importaciones de Estados Unidos para compensar las deficiencias y con la construcción de grandes arsenales que se requieren para poder hacer frente a la amenaza de invasión. A pesar del papel importante que desempeñan el Canadá y los demás dominios al enviar aviones y fabricar cañones y tanques se admite francamente las construcciones más cuantiosas y continuadas. Los detalles sobre los cañones, tanques y municiones que el ejército británico podría arrojar en la defensa de las islas si se realizara el ataque alemán es naturalmente un secreto vital. El ejército británico de Flandes fué el mejor equipado de que disponía el país y los tanques cañones y otros materiales que perdió en Dunkerque fué rudo golpe. Hombrés avezados de esa campaña han preparado nuevas tropas para la defensa de Inglaterra que están completamente reequipadas según un anuncio oficial llegando constante-

mente con ritmo acelerado en las fábricas el material bélico imprescindible. "Es imposible, sin embargo ganar una guerra a la defensiva, expresó un oficial del ejército al corresponsal Para realizar una fructífera campaña debe pasarse de la defensiva a través de las etapas de contraataques locales a la contraofensiva general. Así Gran Bretaña aunque pueda considerarse actualmente bastión de la democracia debe ser considerada al mismo tiempo como un posible punto de partida". Con intensísimos esfuerzos desde la caída de Francia, Gran Bretaña ha aumentado su aviación y la marina más poderosa del mundo. Los aviones y otros materiales de Estados Unidos han provisto también de importantes reservas para todos los establecimientos de la defensa. Pero las reservas deben aumentar constantemente si se desea pasar algún día a la ofensiva sobre todo en estos tiempos en que se pueden producir las máquinas con más rapidez que los hombres las usan. Por ejemplo cuando se crearon las divisiones blindadas en Alemania aun los generales más duchos estaban preocupados tratando de encontrar la proporción entre la producción y el consumo de unidades. Por ello la ayuda que pueda conseguir Inglaterra del exterior será necesaria durante muchos meses.

## RUMANIA continúa la desmovilización de su EJERCITO.

La libertad de todos los prisioneros de guerra belgas.—Excepto los oficiales y sub-oficiales de ese ejército.—"Nosotros hemos colocado nuestras cartas abiertas sobre la mesa", dice el canciller japonés Yuma refiriéndose a la posibilidad de un verdadero acercamiento con los Estados Unidos.—Prohibida la entrada a Bélgica de los ex-miembros del gabinete de Pierlot.—También establece el decreto que los empleados públicos belgas que huyeron del país no podrán volver al desempeño de sus cargos sino mediante una autorización especial de las autoridades alemanas.— El Cande Ciano llegó a Berlín

### DECLARACIONES DE ROOSEVELT

WASHINGTON, 19 UP.—Llevar a cabo una campaña activa contra su rival republicano Mr. Wendell Wilkie por cuanto las exigencias de los problemas internacionales lo mantendrán ligado a la Casa Blanca durante los meses que median hasta las elecciones de noviembre—dijo Roosevelt—y luego de advertir que contestaría sin demora "cualquier deliberada e involuntaria desfiguración de los hechos que se pudiera hacer en su contra durante la campaña. Agregó "la situación exige que yo le hable de cosas que rebasan cualquier personalidad y se arraigan profundamente en las raíces de la civilización americana. Nuestras vidas se basaron en las libertades y franquicias fundamentales que los americanos consideramos caras durante un siglo y medio. La tarea de salvaguardar nuestras instituciones a mi entender tienen dos aspectos. Uno de ellos deberá ser resultado llegado el caso por las fuerzas armadas de la nación y el otro por los esfuerzos unidos de los hombres y mujeres del país que hacen que nuestros gobiernos estatales federales y locales sean el reflejo de las crecientes exigencias de una democracia moderna". Más adelante declaró que el progreso de todas las repúblicas americanas estaba amenazado por el desenvolvimiento de las dictaduras en Europa. "En Europa prosiguió, muchos pueblos por el método de la dictadura o de la invasión fueron obligados a abandonar el proceso democrático normal. Debieron adoptar formas de gobierno que algunos llaman nuevas y eficientes".

### ACEPTACION EN GRAN BRETAÑA POR LA DECISION DE ROOSEVELT

LONDRES, 19 UP.— La prensa británica matutina acoge con entusiasmo la aceptación por Roosevelt de la candidatura para un tercer período presidencial. Como el discurso del primer mandatario norteamericano llegó demasiado tarde, los diarios no han hecho comentarios pero en las esferas oficiales lo elogian y consideran como una reafirmación de que Roosevelt ayudará a Gran Bretaña por todos los medios posibles.

### SOBRE ACERCAMIENTO JAPONES-NORTEAMERICANO

TOKIO, 19 UP.—Yackimiro Yuma, hablando en nombre del ministerio de relaciones exteriores japonesas, se refirió a la designación del presidente Roosevelt como candidato presidencial diciendo: "A nosotros no nos interesan los problemas de política interna de los Estados Unidos, ni el hombre que sea escogido para gobernar a esa nación, sino la política exterior de ella, principalmente en lo que atañe al Oriente. En cuanto a la posibilidad de un verdadero acercamiento con los Estados Unidos, nosotros hemos colocado nuestras cartas sobre la mesa desde hace tiempo, y creemos que ya se va haciendo tarde para realizar un reajuste de nuestras relaciones. Con relación a la posibilidad de una mediación extranjera para poner fin a la guerra con China, debo manifestar que el Japón no está considerando de invitar a ninguna potencia extranjera para una mediación de tal clase basada en los términos japoneses".

### CONTINUA LA DESMOVILIZACION DEL EJERCITO RUMANO

BUCAREST, 19 UP.—El jefe del estado mayor ha ordenado la desmovilización de otro cuarto de millón de soldados, efectiva desde mañana, indicándose en los círculos militares que la desmovilización continuará hasta completar un millón de hombres, que serán reintegrados a las labores agrícolas. El ejército rumano en tiempos de paz es de cuatrocientos mil hombres y se tiene entendido que si esta nación ajusta su política interna y externa a los planes alemanes, se dejarán sobre las armas, por ahora, medio millón de soldados.

### LIBERTAD DE TODOS LOS PRISIONEROS BELGAS

BERLIN, 19 UP.—Hitler ha ordenado la libertad de todos los prisioneros de guerra belgas, excepto los oficiales y sub-oficiales.

### CIANO LLEGO A BERLIN

BERLIN, 19 UP.—El conde Ciano, ministro de relaciones exteriores italiano, llegó a esta a las 3.15 p. m., siendo recibido en la estación por el ministro de relaciones exteriores alemán von Ribbentrop y por el embajador alemán Alfieri.

### MEDIDAS EN BELGICA DICTA ALEMANIA

BERLIN, 19 UP.—La agencia DNB anuncia que el comandante en jefe de las fuerzas alemanas en Bélgica y el norte de Francia ha expedido un decreto que comprende medidas para la pacificación de los territorios ocupados, en el cual se prohíbe la entrada a Bélgica de los miembros del ex-gabinete Pierlot y se establece que los empleados públicos belgas que huyeron del país no podrán volver al desempeño de sus cargos sino mediante una autorización especial de las autoridades alemanas.

## REELECCION PRESIDENCIAL ACEPTARA QUEZON.

Lo hará una vez que la firma de ciertas reformas constitucionales para las Filipinas haga posible su designación. Gran satisfacción en las Filipinas por la aceptación de su candidatura del presidente Roosevelt

MANILA, 19 UP.—En los círculos políticos se dice que el presidente Quezon posiblemente será influenciado por el ejemplo de Roosevelt y se decidirá a aceptar su candidatura para un segundo período, una vez que la firma de ciertas reformas constitucionales para las Filipinas por el propio Roosevelt haga posible tal designación. En esos mismos círculos se expresa gran satisfacción por la actitud de Roosevelt al aceptar su candidatura, considerándose segura su reelección que es vista con gran interés por los filipinos; dada la simpleza y ayuda que Roosevelt ha demostrado hacia este país.

# MUNDO SOCIAL

## EL Suntuoso Gran Baile de Mañana



Sr. doña Wardille de Simón

Señorita ISABEL SAUMA

Mañana la Casa Libanesa estará de fiesta, con motivo de efectuarse a las nueve de la noche un suntuoso gran baile en el que también harán acto de presencia, la estimable joven señora doña Wardille de Simón y la linda señorita Isabel Sauma. La orquesta del profesor

don Gilberto Murillo hará las delicias de todos los bailarines, ejecutando las principales piezas de su extenso y variado repertorio. Entre los invitados existe inmenso entusiasmo por asistir a esta grandiosa fiesta que resultará sin duda lucidísima y muy alegre.

### BAILE EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación:

El Centro Cultural y Deportivo se hace el honor de invitar muy cordialmente a usted y familia al baile de la sociedad domingueña, con sagrado por la tradición, el que se efectuará en sus salones situados al costado norte de la plaza principal, a las veinte y media horas del sábado 3 de agosto.

El Comité: Gonzalo Zufiga, Ramón Chacón, Santiago Arguedas, Miguel A. Rodríguez.  
Orquesta Murillo, 10 profesores.  
Cuota: Socios ₡ 2.00. No socios, ₡ 3.50.

Santo Domingo 20 de julio de 1940.

Honrarán la fiesta actuando como recibidoras las señoras Daisy de Morales, Hella de Rivera, Ma. Cristina de Dobles, Hella de Brunes y las señoritas Dora Zamora, Gladys Chacón, Lina Barquero, Ma. Auxelia Ocampo, Gladys Zamora.

Indispensable traje de baile para damas y oscuro para caballeros. Invitación personal.

### EL GRAN BAILE DE MAÑANA

Es enorme el entusiasmo que existe entre todos los invitados, por asistir al gran baile de mañana en la noche en los salones de la Casa Libanesa con la Orquesta Murillo. Dados los preparativos se asegura que resultará lucidísimo.

### AYUNO DE AMOR la gran comedia de Gray Grant y Rosalind Russell, el próximo domingo, en el PALACE

Dos divorciados que se querían más que si fueran novios, son los personajes de esta comedia extraordinaria de la Columbia

EL SANTO Y SU SOMBRERA por George Sanders y CANDILEJAS PAVOROSAS por León Errol, mañana sábado en el PALACE

Domingo a Domingo, el Teatro Palace mantiene su superioridad de espectáculo, presentando solamente películas muy escogidas que el público proclama siempre como lo mejor que ha visto en el día. Después del sensacional éxito de "Melodía de Broadway 1940" el Palace anuncia para el próximo domingo uno de los más apasionantes estrenos de domingo: "Ayuno de Amor", la gran comedia de Gary Grant y Rosalind Russell. Esta es la historia de amor de dos divorciados, que a pesar del divorcio se querían más que si fueran novios. El público pasará el gran rato, se divertirá durante dos horas, se morirá de risa viendo como Rosalind Russell y Gary Grant viven su vida de aventura y de locura.

Para mañana sábado, el Palace anuncia, nada menos que "El Santo y Su Sombra", por George Sanders y "Candilejas Pavorosas" por León Errol. El sábado, en el Palace, habrá por lo tanto un programa doble al precio corriente, lo cual garantiza dos llenazos.

Ya está en Costa Rica la magna producción: "Doble Crimen en la Línea Magnot", el película, gigante que revela como trabaja la quinta columna y descubre porque fué vencida y capturada la famosa línea Magnot.

Este documento de gran trascendencia, este portentoso espectáculo encierra no solamente una verdad histórica y sino una pasional historia de amor.

Vea "Doble Crimen en la Línea Magnot" el película del año. Frente: Templo perdido; Esta Mujer es Mía; Odio; Pinocchio, etc.

### REGRESO DEL EXTERIOR



Señora doña MATILDE MONTHIS DE JONES

### HELADOS DANZANTES EN MORAVIA

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación:

La Unión Deportiva de Moravia se complace en invitar a usted y familia a unos Helados Danzantes que ofrecerá, en sus amplios salones como homenaje a nuestro nuevo socio don José Luis León, el lunes 22 de julio de 1940, de las 7.30 a las 11.30 de la noche.

LA DIRECTIVA.

Orquesta: Roque Solís.

Cuota: ₡ 1.25.

NOTA: Las señoras y señoritas no presenten la invitación ni se les permitirá la entrada.

### GRAVEDAD DE DON MIGUEL ANGEL GUARDIA TINOCO

En estado de gravedad se halla en esta capital don Miguel Angel Guardia Tinoco. NOVEDADES hace votos porque recobre pronto el bienestar.

### ENFERMO DON HERNAN PACHECO

En el Hospital San Juan de Dios se encuentra enfermo don Hernán Pacheco Tinoco. NOVEDADES desea su pronto restablecimiento.

### BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

San José, Costa Rica

### TIPOS DE CAMBIO

Julio, 18 de 1940

| Divisas                             | Tipo en U.S.A. (New York) | Tipo de compra en ₡               | Tipo de venta en ₡ |
|-------------------------------------|---------------------------|-----------------------------------|--------------------|
| Dólar U. S. A. . . . .              | \$                        | ₡ 5.61                            | ₡ 5.62             |
| Dólar a 90 días . . . . .           |                           | 5.54                              |                    |
| Libra Esterlina . . . . .           | 3.71                      | 20.81 (compra situando por cable) | 21.32              |
| Libra a 90 días . . . . .           | 8.83                      |                                   |                    |
| Franco Francés . . . . .            |                           |                                   |                    |
| Peseta Española . . . . .           |                           |                                   |                    |
| Lira Italiana . . . . .             | 0.0505                    | 0.283                             | 0.300              |
| Belga . . . . .                     |                           | 1.275                             | 1.336              |
| Franco Suizo . . . . .              | 0.2272                    |                                   |                    |
| Florin Holandés . . . . .           |                           |                                   |                    |
| Marco libre . . . . .               | 0.4010                    | Nominal                           | Nominal            |
| Marco Askí . . . . .                |                           | 2.249                             | 2.323              |
|                                     |                           | 1.62                              | 1.63               |
| Valor del Colón en U. S. A. . . . . |                           |                                   | ₡ 0.17825          |

Deseamos que en todos los Hogares Costarricenses se tengan siempre a mano las

# AGUAS DE TOCADOR

de la Fábrica Nacional de Licores

Por esa razón ofrecemos envases grandes o pequeños al alcance de todos

Agua de Colonia - Agua Florida - Bay Rum



Soldados coloniales ingleses listos para resguardar la vida del Imperio. Están en un grupo de soldados neozelandeses que se hallan en Gran Bretaña desde hace varios meses

# SE INAUGURA e CUATRO de AGOSTO EL CAMPEONATO INDEPENDIENTE DE FUTBOL "SAN BOSCO"

## MUERE TRAGICAMENTE

### En El Muelle De Quepos Félix Romero

CAYO AL MAR EN MOMENTO QUE DESCARGABA LA LANCHA "PALMITA" QUE LO "PRENSO" CONTRA UNA DE LAS DEFENSAS OCACIONANDOLE UNA HORRIBLE Y DOLOROSA MUERTE

LOS COMPAÑEROS DE TRABAJO QUE PRONTAMENTE TRATARON DE PRESTARLE AUXILIO SACARON EL CUERPO DEL INFORTUNADO ROMERO QUE POR ORDEN DEL SR. AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA FUE TRASLADADO AL HOSPITAL DE PARRITA

En las regiones bananeras del Pacifico, donde el honrado trabajador encuentra su sustento y un mejor salario para sus esfuerzos, también con frecuencia la muerte los asalta en el propio campo de labranza o en los mismos centros de trabajo. Nuestro activo corresponsal en puerto Quepos nos comunicó hoy una nueva desgracia, ocurrida el miércoles de esta semana en el propio muelle del puerto.

En las regiones bananeras del Pacifico, donde el honrado trabajador encuentra su sustento y un mejor salario para sus esfuerzos, también con frecuencia la muerte los asalta en el propio campo de labranza o en los mismos centros de trabajo. Nuestro activo corresponsal en puerto Quepos nos comunicó hoy una nueva desgracia, ocurrida el miércoles de esta semana en el propio muelle del puerto.

presenciaron esta horrible escena trazaron prontamente de prestarle auxilio; pero todo fué en vano, cuando lograron sacar el cuerpo de Romero, ya se encontraba sin vida. El señor Agente Principal de Policía con toda diligencia preparó el traslado del hospital de Parrita a fin de practicar la autopsia de ley.

## Rechaza Gran Bretaña LA LIBERACION DE LOS BARCOS FRANCESES

VICHY, 19 UP. — El ministro de relaciones exteriores Baudoin anunció a las diez de la mañana la partida de Londres del encargado de negocios francés, marqués de Castellane, de conformidad con la declaración hecha por la cancillería francesa el 4 de los corrientes rompiendo relaciones diplomáticas con la Gran Bretaña. "Después del incidente de Meser Kehir, dijo el ministro, el gobierno francés decidió romper relaciones diplomáticas con el británico y dió instrucciones a de Castellane en ese sentido desde el 4 de los corrientes, pero debido a la deficiencia de las comunicaciones la notificación oficial no fué hecha a la cancillería británica sino cuatro días después. El canciller lord Halifax no sólo acusó recibo de la notificación, sino que sugirió el restablecimiento de

Es la liberación la considera esencial el gobierno francés, declara Baudoin

No es posible una transacción en esa materia porque el principal deseo del gobierno francés es el de cumplir enteramente todos los términos del armisticio

las relaciones normales entre ambos países. El gobierno francés contestó inmediatamente a lord Halifax diciendole que tal sugerencia sólo podría ser considerada si se llenaba un número de condiciones preliminares, entre ellas la liberación de los barcos franceses de que se habían incautado los británicos y si se reparaban los daños causados por el injustificado ataque a nuestra escuadra en Meser Kehir. El gobierno francés guardó

reserva acerca de estas proposiciones, en tanto que el británico las hizo públicas por medio de la radio. Bajo estas condiciones, el gobierno francés se siente obligado a declarar públicamente su posición. Las informaciones de Londres indican que el gobierno británico no está dispuesto a aceptar las condiciones francesas y a liberar a los barcos de que se apoderó, cosa que considera esencial el gobierno francés. No es posible una transacción en esta materia, por que el principal deseo del gobierno francés es el de cumplir enteramente todos los términos del armisticio. La situación, por lo tanto, es clara. Cualquiera que sea el resultado de la actitud británica, Francia ha hecho de su parte todo lo posible para evitar las consecuencias de no asumir ciertamente ninguna responsabilidad por ellas".

ESTE ACTO SE VERIFICARA EN HONOR DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.—LA JURAMENTACION DE LOS EQUIPOS LA HARA EL SR. MINISTRO DE GOBERNACION Y POLICIA, Y SEGURIDAD PUBLICA.— 27 EQUIPOS TOMARAN PARTE EN ESTAS JUSTAS, ENTRE LOS CUALES 14 DE RIMERA Y 13 DE SEGUNDAS

El domingo cuatro de agosto se llevará a cabo el acto de inauguración del campeonato Independiente de fútbol SAN BOSCO, motivo de gran regocijo ha de ser para toda esa muchachada que se inicia en las actividades balompiásticas. Es te acto que, sin lugar a dudas revestirá gran solemnidad, tales los preparativos que se han venido haciendo.

En honor del Excmo. Sr. Presidente de la República, (c'octor don Rafael Angel Calderón Guardia se llevará a cabo este acto de iniciación de estas actividades del presente año, y la juramentación de los clubs la hará el señor Ministro de Gobernación y Policía, Seguri-

dad Pública, don Francisco Calderón Guardia. Veintiseis son los equipos que tomarán parte en este torneo, entre los cuales catógen en el campeonato de primera, y trece en el de segundas fuerzas. Como número final del programa que ha sido elaborado para tal fin, se llevará a cabo el primer encuentro correspondiente al certamen de primeras categorías, correspondiendo hacer los primeros equipos del San Lorenzo, campeón de 1933 y el Elegantes F. C. de Guaymas. No cabe duda de que todos estos eventos resultará muy lucido y de un entusiasmo que existe por los mismos.

INFORMA ROMA DE LOS BOMBARDOS A GIBALTAR ROMA, 19.—El comunicado de guerra número 40 anunció lo siguiente: "Una formación aérea italiana llegó a Gibraltar después de un vuelo de 3,200 kilómetros, difícil a consecuencia de las malas consecuencias atmosféricas y bombardeo con éxito el arsenal militar y otros objetivos de esa localidad. Un buque enemigo avistado por nuestra aviación cuando intentaba cruzar el estrecho de Sicilia fué alcanzado por las bombas resultando con tales averías que sus tripulantes lo abandonaron. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases. En el Mediterráneo Oriental fué hundido un submarino enemigo

Los socialistas dieron un comunicado diciendo que "las negociaciones llevadas a cabo por los diferentes radicales carecen de valor, por lo que los demás partidos freunistas y en especial para el Partido Socialista"

### COMBATE AEREO GERMANO, BRITANICO

LONDRES, 19 UP.—El ministerio de aviación anuncia que los cazas británicos derribaron hoy a un bombardero alemán en aguas de la costa sudeste en tanto que los aviones de reconocimiento del comando de costas se trabaron en combate con cuatro cazas germanos que atacaban a pesqueros. Uno de los incursores cayó al mar.

### SOCIALISTAS Y COMUNISTAS CONTRA LA TREGUA POLITICA EN LOS PARTIDOS DE OPOSICION EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 19 UP. La tregua política concertada entre los radicales y los partidos de la oposición ha producido malestar en los grupos socialistas y comunistas del frente popular que integran los radicales y la han impugnado alegando que no fue consultado con los demás partidos de dicho frente. Los socialistas lo han calificado de "acto de indisciplina para con el frente popular".

### ARROJO BOMBAS EN UN PUEBLO DEL SUDESTE DE ARGENTINA UN AVION ALEMAN

LONDRES, 19 UP.—Un avión alemán arrojó dos bombas en un pueblo del sudeste de Inglaterra provocando un incendio. El ataque ocurrió al amanecer pero el agresor huyó al ser atacado por los aviones de caza británicos. La noche pasada fue una de las más tranquilas que gozó Inglaterra desde que los alemanes intensificaron sus incursiones aéreas aunque varios aviones enemigos fueron señalados al noreste y al sudeste pero fuera del caso anterior no se firmó como elemento de que hayan arrojado explosivos.

## HUNDIDO EL CRUCERO ITALIANO BARTOLOMEO COLLEONI

El crucero británico "Sidney", que acompañaba varios destructores, libró una batalla al noroeste de Creta, con dos cruceros italianos logrando el hundimiento del "Bartolomeo Colleoni"

El otro crucero italiano se retiró perseguido por los barcos británicos que recogieron 250 sobrevivientes del "Colleoni". Se cree que perecieron 250 tripulantes del crucero italiano, pues la dotación normal del barco era de 500 tripulantes

LONDRES, 19 UP.—El almirantazgo informa que el crucero SYDNEY, que comanda el capitán J. A. Collins, al cual acompañaban varios destructores, libró una batalla con dos cruceros italianos esta mañana al noroeste de Creta, habiendo hundido uno de los barcos enemigos, el BARTOLOMEO COLLEONI. Este contaba con un armamento igual al del SYDNEY, o sea ocho cañones de seis pulgadas, pero el buque italiano era uno de los más rápidos cruceros del mundo, ya que podía desarrollar un avvelocidad de cuarenta y un nudos por hora, en tanto que el SYDNEY sólo alcanza la de treinta y dos nudos y media. El COLLEONI fué torpedado en 1932, el SYDNEY EN 1935. El otro crucero italiano se retiró perseguido por los barcos británicos, que recogieron a doscientos cincuenta sobrevivientes del COLLEONI.

LONDRES, 19 UP.—El almirantazgo anunció que un destructor británico recogió 250 tripulantes del BARTOLOMEO COLLEONI. Como la dotación normal era de 500 se cree que han perecido los otros doscientos cincuenta.

### LA PRENSA DE MOSCU SE REFIERE A UNA ALUSION DE CHURCHILL

MOSCU, 19 UP.—La agencia TASS se refiere a la alusión hecha por Churchill sobre una consulta al Soviet en conexión con el cierre de la ruta de Birmania, diciendo que tal solución es inaceptable pues la Gran Bretaña no ha hecho consulta alguna a Moscú sobre esa situación. En realidad, agrega, el gobierno de Londres no ha solicitado opinión ni consejo alguno al Soviet sobre esa materia y lo único que ocurrió fué que el subsecretario de relaciones exteriores británico Butler informó al embajador soviético en Londres, Minsky, de la decisión del gobierno británico de cerrar la ruta de Birmania al tráfico de elementos bélicos destinados al gobierno nacionalista chino por un lapso de 3 meses.

### CONTINUARA HASTA LA NOCHE EL EMBANDERAMIENTO DE BERLIN

BERLIN, 19 UP.—Se anunció por radio que el Embandamiento de esta capital dispuesto con motivo del desfile militar de ayer continuará hasta la noche. No se dieron a conocer los motivos de esta medida.

### RECLAMAN LAS ALEMANAS EL HUNDIMIENTO DE UN SUBMARINO BRITANICO

BERLIN, 19 UP.—Tardamente se informa que un submarino enemigo fue bombardeado y hundido el 17 del corriente. La artillería antiaérea impidió que el enemigo bombardeara el noroeste y oeste de Alemania anoche causando escasos daños y víctimas. Las pérdidas totales del enemigo en el día de ayer fueron 12 aviones y 2 globos cautivos. 7 de los aviones fueron derribados en combates aéreos. Desaparecieron 2 aviones alemanes

### SCHMELLING SERVIRA COMO PARACAIDISTA

BERLIN, 19 UP.—Ha trascendido que el ex-campeón mundial Max Schmelling está siguiendo un energético entrenamiento al norte de Alemania para enrolarse como paracaidista. Su pedido anterior de ser reclutado no fue aceptado a causa de su edad que es de 34 años pero se sabe que el Mariscal Goering le dió un permiso especial para que se le admita como paracaidista.

LA DESIGNACION DE WALLACE A LA VICEPRESIDENCIA CHICAGO, 19 UP.—El Ministro de Agricultura Henry A. Wallace fue elegido por la convención del Partido Demócrata candidato a la vice-presidencia de la República para los comicios del 4 de noviembre.

Anúnciese en NOVEDADES

### DEL TRASLADO DE LA PLAZA DE GANADO TRATARA ESTA NOCHE LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA

#### 26 ASUNTOS TIENE PARA TRAMITAR LA MUNICIPALIDAD EN LA SESION DE HOY

- 1. — Actas.
- 2. — Presupuesto extraordinario.
- 3. — Reorganización.
- 4. — Planillas y cuentas.
- 5. — Correspondencia oficial.
- 6. — Venta finca "Padre Carazo".
- 7. — Moción del Regidor Delgado sobre reglamentación del impuesto de timbre por concepto de elevación de instalaciones eléctricas.
- 8. — Licitación archivadores de metal.
- 9. — Traslado de la Plaza de Ganado.
- 10. — Luz Jiménez Mora. Inmigrantes.
- 11. — Colegio de María Auxiliadora. Arreglo calles.
- 12. — Antonio Tito Cambroner. Informe sobre Fuente Luaminosa.
- 13. — Nivelación de la Plaza de San Francisco de Mata Redonda.
- 14. — Comité Pro-Gimnasio LiFont, Secretario Municipal.
- 15. — Matilde B. de Chavarría. Arreglo impuestos.
- 16. — Vecinos de la calle 33. Sol. Encauce alcantarilla.
- 17. — Provisión de tubos para construir alcantarilla en la calle de San Dimas.
- 18. — Antolín Esteban Pintor. Compensación impuestos.
- 19. — Cruz Roja Costarricense. Faja de terreno.
- 20. — Licitación cemento.
- 21. — Máquina soldadora.
- 22. — Licitación aparato de cloacas.
- 23. — Carolina Goldoni Tasgra. Faja de terreno.
- 24. — Josefa Genoveva Villalta C. Demarcación línea de propiedad.
- 25. — Correspondencia general.
- 26. — Inicativas de los señores Regidores.

(Ido) Rafael A. Grillo, Presidente Municipal. — (Ido.) José A. Font, Secretario Municipal.

## UNA MUJER ENFERMA BURLA LA BENEFICACCION DEL PATRONATO ANTITUBERCULOSO

Se trata de una "china" atacada de tuberculosis, que sirviendo de casa en casa, anda trasmitiendo la terrible enfermedad.—Se le ofreció ayuda económica para que se curara, pero se fugó y no se ha podido dar con ella.—Damos la voz de alarma a los hogares capitalinos

El patronato nacional antituberculoso ha iniciado sus actividades atendiendo a dos casos, de los cuales ya se ha dado cuenta por la prensa. Sin embargo con uno de ellos ha ocurrido algo verdaderamente increíble. Se trata de una mujer tuberculosa, de oficio de "china", cuya enfermedad se com

probó ofreciéndosele la ayuda necesaria económica para curarse.

Sin embargo, la mujer logró escapar a la vigilancia del patronato fugándose sin que se sepa nada de su paradero. Posiblemente debe haberse empleado en alguna casa en donde no se sabe de su peli

grosso estado, pues puede contagiar a los niños que china.

Por este medio queremos dar la voz de alarma a los hogares capitalinos, para que se guarden estas chinas, o cocineras o sirvientas, que tal vez están enfermas, constituyendo un grave peligro para las familias.

## CELEBRACION HOY en el SEMINARIO de la FIESTA de SAN VICENTE de PAUL

En las horas de la mañana el vicario general Mons. Hidalgo ofició una misa de semipontifical.—Al medio día se ofrece un banquete.—Gran número de sacerdotes ha venido a fin de tomar parte en la celebración del día de la congregación Paulina

La congregación paulina del Seminario está hoy de fiesta celebrando su patrono, San Vicente de Paul, y como todos los años, hay alegría y regocijo en la vieja casona, por la que han pasado casi todos los sacerdotes que en el país ejercen el sagrado ministerio. Hoy vuelve la mayor parte de ellos a recordar los días de colegio a hacer tertulia con sus antiguos compañeros, a sentarse en los mismos asientos de cuando era estudiante.

Este año, como todos ha sido gran de el número de sacerdotes que ha

venido con tan grato motivo. En las horas de la mañana se celebró una misa de semi pontifical que ofició Monseñor Hidalgo, Vicario General de la Arquidiócesis a la cual asistiera Monseñor Doctor Sanabria, vistiendo sus ornamentos de gala de jefe de la iglesia católica de Costa Rica.

Al medio día, cuando esta edición circula en la capital, se está celebrando en el Seminario un banquete que ofrecen los padres paulinos a todos los sacerdotes visitantes, en el cual habrá seguramente derroche no solo de buenas viandas, sino también de alegría y gratos recuerdos.

## EXTRAORDINARIAMENTE SE REUNE ESTATARDE EL COMITE NACIONAL DE LA CRUZ ROJA

Se hará el nombramiento de vicepresidente por renuncia presentada por don Warren Mory y se tomarán algunos importantes acuerdos.—Se definirá si se lleva a cabo la kermesse que se había proyectado para coleccionar fondos

Los miembros del comité nacional de la Cruz Roja Costarricense, han recibido la siguiente convocatoria:

Con instrucciones del señor presidente del comité nacional tener el gusto de invitar a usted a

la sesión extraordinaria que se celebrará mañana viernes 19 del corriente a las 17 horas.

Asuntos a tratar: Comité Auxiliar de Moravia. Llenar vacante de vicepresidente.

Definir asunto de la kermesse. Esperando vernos favorecidos con su asistencia soy de usted con toda consideración atto. S. S.

ELIAS CALDERON G. Oficial Mayor

Anúnciese en NOVEDADES

## TRES FABRICAS DE LICOR CLANDESTINO DESCUBIERTAS AYER

Lo fueron en Isidro de Grecia, en Río Cuarto y Tucurrique

A la inspección general de hacienda han dado cuenta las autoridades fiscales de la aprehensión de tres fábricas de licor clandestino, realizada en diversas localidades del país. Una se encontró en una finca de los señores Niehaus, en Camejo de San Isidro de Grecia, habiendo 75 litros de fermento. El trabajo fue realizado por el inspector de hacienda de Grecia, habiendo 75 litros de fermento. El trabajo fue realizado por el sub inspector de hacienda de Grecia y guardas.

Otra estaba, siendo operada en ju

riación de Río Cuarto por un individuo de apellido Fernández; tenía muy buenos aparatos y una existencia de trescientos litros de fermento, por lo que puede suponerse que la producción era bastante grande.

La tercera fábrica fue descubierta en una localidad perteneciente a Tucurrique, con doscientos litros de fermento. Un individuo de apellido Vargas que era el dueño pudo ser capturado por las autoridades y será juzgado de acuerdo con la ley.

Mañana — Tito Guizar, el actor que pasa por el Aeropuerto de la Sabana hoy, en el film: EL BESO DEL BANDOLERO

Próximo DOMINGO: La más audaz película del ardiente trópico: AMOR DESNUDO En tecnicolor maravilloso.

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.60  
Otras tres grandes funciones con la formidable película: SUEÑO REALIZADO con Ann Sheridan, la mujer de fuego

**ADELA**  
Hoy a las 7 p. m. — \$ 0.40  
Carlos Gardel, en: EL TANGO en BROADWAY  
A las 8.45 p. m. — \$ 0.50  
A petición clamorosa. Los maravillosos artistas infantiles de la CORTE SUPREMA DEL ARTE en la Zarzuela:

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 — \$ 0.50  
Merle Oberón, en: LA ULTIMA CITA

Lo BANDA de TROMPETAS  
El más formidable éxito que ha tenido un conjunto nacional.

**CASTRO**  
A las 7.30 p. m. — \$ 0.30  
Jane Withers, en: ENREDO TRAS ENREDO

Oiga y vea al Tito Guizar, costarricense de 12 años, el cual será presentado al Tito Guizar mexicano hoy a su paso por el aeropuerto de la Sabana. Maravillóse con la voz de Eduardo Blanco y Claudia Alvarado. Un espectáculo que emorgullece a los costarricenses

|   |   |
|---|---|
| <p>Próximo DOMINGO, PALACE!</p> <p>Gary Grant y Rosalind Russell en: "AYUNO DE AMOR" Exitoso cañón!</p> | <p>Mañana SABADO, PALACE!</p> <p>Programa doble!<br/>"EL SANTO Y SU SOMBRA" y León Errol en: CANDILEJAS PAVOROSAS</p> |
|---|---|

## Mr. Concho Vindas presenta hoy a las 8.45 su GRAN COMPANIA DE REVISTAS AMERICANAS

"SALITRAL DE SANTA ANA REVUE"

Mucho mejor que la "Hollywood Revue!!"  
**MODERNO**  
A las 8.45 p. m. Entrada \$ 0.60

¡La vacilada del año! Gran gozadota!...  
¡9 Esculturales Girls figurando la sensacional belleza...  
... "MISS SALITRAL DE SANTANA 1940" ...  
... ¡Una Compañía de puro inglés, capitaneada por...  
Mr. CONCHO VINDAS, que supera a Rex Story y sus girls!

Estreno de la Fastuosa Revista, tal como ha sido presentada en París, Londres, Holanda, Polonia y Noruega

## Concho Vindas PARACAIDISTA

Vea al Concho, convertido en QUINTA COLUMNA!  
Muérase de risa con el célebre Pato en sus aventuras de actualidad!  
REGIA Función de Gran Gala a precios archipopulares! TODO EL MUNDO A GOZAR!

Hoy, viernes, 19 Julio 1940

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.60  
Sigue el éxito de la semana! Fred Astaire y Eleanor Powell, en: MELODIA DE BROADWAY 1940

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.50  
Jack Holt en el imponente éxito UN MILLON DE TESTIGOS

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.40  
León Errol y Lupe Vélez, en: LA DIABLESA MEXICANA

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
EL SECRETO DEL DOCTOR KILDEAR y VAYA UN AMIGO por Laurel and Hardy

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
100 HOMBRES Y UNA MUCHACHA por Diana Durbin

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 — \$ 0.40  
CORAZONES QUE CANTAN por Patricia Ellis

Pronto: Ya está en Costa Rica, la película más sensacional del año!  
:: "DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGINOT" ::  
Revela el trabajo de la Quinta Columna, que hizo caer la LINEA MAGINOT